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Deputado cobra IBAMA para 
fiscalizar poluição em VR
Encontro reforçou apoio à recomendação do MPF e do MPRJ

Um encontro aconteceu, na 
última quinta-feira (12),  entre 
o deputado estadual Jari Olivei-
ra e o superintendente regional 
do IBAMA (Instituto Brasilei-
ro do Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis) no 
Rio de Janeiro, Rogério Rocco. 
Na pauta, a situação ambiental 
da Usina Presidente Vargas, da 
Companhia Siderúrgica Nacio-
nal (CSN), em Volta Redonda. 
Na oportunidade, o parlamen-
tar reiterou seu apoio à reco-
mendação conjunta do Minis-
tério Público Federal (MPF) e 
do Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ), 
que pede a atuação supletiva do 
órgão federal na fiscalização da 
unidade industrial.

De acordo com os Minis-
térios Públicos, a CSN supos-
tamente opera há décadas sem 
licenciamento ambiental defi-
nitivo, acumulando um históri-
co de descumprimento de obri-
gações ambientais, mesmo após 
a assinatura de diversos Termos 
de Ajustamento de Conduta 
(TACs). A recomendação foi 
motivada pela omissão do Ins-
tituto Estadual do Ambiente 
(INEA), responsável original-
mente pela fiscalização.

- A CSN é fundamental 
para Volta Redonda e não se 
discute, de forma alguma, sua 
importância no que se tange à 

empregabilidade, geração de 
renda e de impostos para a cida-
de. Mas o que queremos é que a 
empresa cumpra sua função so-
cial e garanta que a população 
de Volta Redonda tenha direito 
a respirar um ar de qualidade - 
destacou Jari.

Reforço em Brasília
No fim do mês passado, o 

deputado já havia se reunido, 
em Brasília, com o presidente 
do IBAMA, Rodrigo Agosti-
nho, quando também reforçou 
seu apoio à medida e cobrou 
uma atuação mais firme do ór-
gão federal no combate à po-

luição em Volta Redonda. “A 
população de Volta Redonda 
convive diariamente com os 
impactos dessa poluição. O 
momento exige responsabilida-
de institucional e compromisso 
com a vida. A atuação do IBA-
MA é essencial para romper o 
ciclo de impunidade ambiental 
que se instalou em Volta Re-
donda”, afirmou.

Durante a reunião com Ro-
gério Rocco, o deputado colo-
cou seu mandato à disposição 
para colaborar com o IBAMA 
no que for necessário para ga-
rantir a proteção ambiental e a 
saúde da população do Sul Flu-

minense. Jari também destacou 
que é autor de uma proposta de 
criação da CPI da Poluição, que 
visa investigar a omissão dos ór-
gãos ambientais na fiscalização 
da poluição na cidade.

Ele lembrou ainda que des-
tinou, no ano passado, R$ 650 
mil ao Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA) para a im-
plantação de uma estação de 
monitoramento da qualidade 
do ar em Volta Redonda. Além 
disso, destinou outra emenda 
impositiva de R$ 300 mil para 
a compra de equipamentos de 
monitoramento da qualidade 
da água do Rio Paraíba do Sul.
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Recomendação foi motivada pela omissão do Instituto Estadual do Ambiente (INEA)

Festival Vale do Café celebra 20 anos
Entre os dias 18 e 27 de julho, 

o Festival Vale do Café celebra 
seus 20 anos de história, reunin-
do música, cultura e turismo nas 
cidades do Sul Fluminense do Es-
tado. Nesta edição, o evento pro-
move concertos em praças, fazen-
das e igrejas centenárias, além da 
experiência sensorial completa, 
com música instrumental, erudi-
ta e popular em cenários que nar-
ram a história do país no coração 
do Vale do Paraíba.

A programação inclui di-
versos espetáculos gratuitos nas 
cidades de Pinheiral, Barra do Pi-
raí, Piraí, Rio das Flores, Vassou-
ras, Valença e Engenheiro Paulo 
de Frontin, localizadas no Estado 
do Rio. Nas fazendas, o público 
participa de visitas guiadas a ins-
talações seculares, com concertos 
e degustação de sabores típicos 

do início do século passado. 
Além do seu destaque gas-

tronômico, o festival também é 
celebrado como um dos maiores 
marcos culturais do interior: de 
Felipe Naim a Leo Gandelman, 
passando por Cristina Braga, 
Marcel Powell e Ulisses Rocha, 
talentos consagrados e novos 
nomes da música se encontram 
em palcos onde o som já foi o 
das moendas. Ou seja, é um en-
contro entre passado e presente, 
patrimônio histórico e desenvol-
vimento sustentável.

Em especial, esta edição vai 
homenagear o violonista e com-
positor maranhense Turíbio 
Santos, que participará do con-
certo. Outra presença marcante 
será a da cantora e instrumen-
tista Nilze Carvalho, convidada 
especial de Marcel Powell, um 

dos principais nomes do violão 
brasileiro contemporâneo.

Programação
Em Vassouras, o festival terá 

apresentações nas fazendas das 
Palmas, no dia 19 de julho, e na 
Fazenda Alliança, no dia 26. A 
cidade também concentra parte 
da programação gratuita, com a 
Roda de Choro – Tributo a Tu-
ríbio Santos, no dia 19, na Igre-
ja Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição. No Centro Cultural 
Cazuza acontecem os encontros 
do Café Cultural, nos dias 21, 
22, 23 e 24 de julho. No dia 25, 
a Igreja Matriz sedia o Recital de 
Professores e Alunos.

Em Barra do Piraí, a pro-
gramação acontece em Ipiabas, 
na Praça Irineu Mendonça, 
com o show Gafieirando no 

dia 18 de julho.
Em Valença, o concerto de 

Cristina Braga e Ricardo Me-
deiros será realizado no dia 24 
de julho, na Catedral de Nossa 
Senhora da Glória.

Em Piraí, o espetáculo de 
Priscila Rato e Marcelo Caldi 
acontece no dia 24 de julho, na 
Igreja Matriz Sant’Anna.

Em Pinheiral, a Orquestra 
Sanfônica se apresenta no dia 
20 de julho, na Praça Teixeira 
Campos.

Já em Volta Redonda, a pro-
gramação chega ao Casarão Uni-
FOA da Fazenda Três Poços, no 
dia 20 de julho.

A programação completa 
pode ser conferida por meio 
do site oficial do festival no 
link festivalvaledocafe.com.
br/programacao.

dr. luizinho e Tutuca marcam presença 
em lançamento de obra em Pinheiral

O deputado federal Dr. 
Luizinho e deputado estadual 
Gustavo Tutuca participaram, 
nesta sexta-feira (13), das 
comemorações dos 30 anos 
de emancipação político-ad-
ministrativa de Pinheiral. 
Ao lado do prefeito Luciano 
Muniz, eles anunciaram in-
vestimentos importantes para 
o município, como o lança-
mento das obras de drenagem 
e pavimentação do bairro Var-
jão e a assinatura do convênio 
para a reabertura do tradicio-
nal Santos Social Clube.

- Pinheiral faz 30 anos, e eu 
só tenho a agradecer por fazer 
parte dessa história. Estar pre-
feito nesse momento e poder 
entregar esses avanços à popu-
lação me deixa profundamen-
te feliz e realizado - afirmou 
o prefeito Luciano Muniz, 
emocionado por ver concre-
tizados dois marcos ligados à 
sua trajetória: o bairro Varjão, 
onde iniciou sua vida pública, 
e o Santos Social Clube, onde 

cresceu como atleta e cidadão.

Investimento 
Com investimento superior 

a R$ 2 milhões do Governo do 
Estado, a obra no bairro Varjão 
vai transformar a infraestrutu-
ra de uma importante via de 
ligação entre Pinheiral, Volta 

Redonda e o polo industrial 
do Parque Maíra. “Essa é uma 
obra que abracei com carinho 
porque sei o quanto ela é es-
perada pela população. Com 
apoio do Estado, conseguimos 
tirar esse sonho do papel. É 
mais do que pavimentação: é 
dignidade e desenvolvimento”, 

destacou o deputado estadual 
Gustavo Tutuca.

Já o convênio com o San-
tos Social Clube permitirá a 
reabertura do espaço como 
centro de convivência, com 
atividades esportivas, projetos 
sociais e a instalação da Secre-
taria Municipal de Esporte. 
“Foi aqui que vivi momentos 
marcantes da minha juven-
tude. Reabrir esse espaço tão 
simbólico é um presente para 
mim e para toda a população”, 
disse o prefeito.

Novo tomógrafo
Durante a cerimônia, o de-

putado federal Dr. Luizinho 
anunciou a destinação do pri-
meiro tomógrafo da história 
de Pinheiral e recursos para 
as obras de reforma do clube. 
“A saúde da cidade vai dar um 
grande salto com esse equipa-
mento. Estamos juntos nessa 
transformação, que valoriza 
tanto o bem-estar quanto a cul-
tura local”, afirmou.
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Dia também foi marcado por assinatura de convênio
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Empresário reforça criação da 
2ª CIA da PM em B. Mansa

Parque Nacional do Itatiaia 
celebra 88 anos com -9,4ºC

Patrimônio histórico

Avanço em acessibilidade

Unidade ainda em 2025

Receio constante

Em menos de 24 horas, 
quatro pessoas foram 
atingidas por disparos 
em diferentes regiões da 
cidade — três delas du-
rante a tarde, sob o via-
duto da Dutra, no bairro 
Cotiara, e uma outra à 
noite, no bairro Santa Lú-
cia, que aconteceram na 
quarta-feira (11). Para o 
empresário Leo Santos, os 
acontecimentos refletem 

a carência estrutural de 
longa data: a ausência da 
2ª Companhia Indepen-
dente da Polícia Militar 
em Barra Mansa. “É pre-
ocupante que uma cida-
de com mais de 180 mil 
habitantes ainda não dis-
ponha da estrutura ade-
quada de segurança para 
cobrir todas as suas áreas. 
São ocorrências graves”, 
afirma Leo.

O Parque Nacional do 
Itatiaia (PNI) registrou na 
madrugada de sábado 
(14), a temperatura mais 
baixa do ano, com os 
termômetros marcando 
-9,4ºC, às 6h46 da manhã,  
na estação do Campo 
Belo, a 2.380 metros de al-
titude. O frio intenso cau-
sou geada nas áreas mais 

altas do parque, com a 
vegetação amanhecendo 
coberta de gelo. Muitos 
turistas aproveitam esta 
época do ano para ver o 
gelo de perto e também 
acampar no parque, que 
é administrado pelo Ins-
tituto Chico Mendes de 
Biodiversidade e Conser-
vação (ICMBio).

Em meio ao frio intenso, 
o parque comemorou 
seus 88 anos de existên-
cia. O prefeito de Itatiaia, 
Kaio Márcio, aproveitou a 
comemoração para des-
tacar a importância do 
local como patrimônio 

histórico. “A gente deve 
trazer novos projetos para 
cá nos próximos meses 
em relação às crianças, 
idosos e famílias, para que 
as pessoas criem cada vez 
mais amor por este par-
que”, disse.

Outro ponto destacado 
pelo prefeito, é o avanço 
na acessibilidade do par-
que. Em março, o PNI lan-
çou a primeira cachoeira 
adaptável para pessoas 
com mobilidade reduzida 
a 1.070 metros de altitu-

de. O projeto, que contou 
com ajuda da SOS Mata 
Atlântica, Eletrobras e a 
prefeitura de Itatiaia, in-
cluiu corrimãos ao longo 
de todo o percurso e uma 
rampa de acesso à água 
para cadeirantes.

Leo Santos ainda reforçou 
que a implantação da 2ª 
Companhia é aguardada 
há cerca de 30 anos, com 
previsão de instalação 
no imóvel onde funcio-
nava o antigo Centro de 
Recursos Integrados de 
Atendimento ao Adoles-
cente (CRIAAD), no bair-
ro Bom Pastor. A unidade 

foi anunciada em janeiro 
pelo Secretário de Polícia 
Militar do Estado, Coro-
nel Marcelo de Menezes, 
ao lado do prefeito Luiz 
Furlani. A previsão de 
ativação da nova compa-
nhia de inteligência da 
Polícia Militar está previs-
ta para acontecer ainda 
em 2025.

Segundo o empresário, 
comerciantes, moradores 
e trabalhadores têm con-
vivido com o receio cons-
tante. “Quem sai para tra-
balhar ou estudar à noite 
sente insegurança. Sabe-
mos que a Polícia Militar 
atua com dedicação, mas 
faltam recursos, efetivo e 
uma gestão mais próxima 

das comunidades. A ins-
talação da 2ª Companhia 
é uma medida  urgente 
para transformar esse ce-
nário”, disse e ainda, com-
pletou: “a segurança pú-
blica precisa ser tratada 
como prioridade também 
fora da Região Metropoli-
tana. O aumento do efeti-
vo policial é urgente”.
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Pedido é feito por receio na segurança da cidade

Parque faz aniversário com novo recorde de temperatura
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